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 Gestion des déchets 

 
Messieurs les Présidents, chers collègues, 
 
Comme chacun d’entre nous, élus, responsables d’associations, acteurs économiques, ou 
tout simplement citoyens engagés dans la défense de notre environnement, nous 
partageons la volonté d’agir efficacement pour trouver une solution efficiente dans le 
traitement des déchets de toutes natures. 
 
Cette problématique complexe constitue un enjeu essentiel pour la Collectivité de Corse et 
l’ensemble de notre société insulaire. 
 
La situation particulièrement tendue que nous connaissons depuis de très nombreuses 
années s’est encore un peu plus dégradée avec des fermetures de sites d’enfouissement. 
 
Les solutions promises et espérées de tous se sont heurtées à la dure réalité de l’action 
concrète. 
 
Aujourd’hui plus qu’hier une crise des déchets couve encore. C'est un des problèmes 
majeurs qui attend des réponses adaptées. 
 
Le groupe Andà per dumane apportera sa contribution à une action qui ne peut être que 
collective et qui ne peut s’imposer aux populations et aux élus locaux sans une 
indispensable concertation préalable. 
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Il ne peut être question d’envisager, comme c’est le cas aujourd’hui d’installer une unité 
d’enfouissement ou tout autre procédé de traitement des déchets sans une étude de 
faisabilité sérieuse sur le plan sanitaire, environnemental et économique. Ainsi, la 
démarche introduite dans le secteur de Moltifao-Morosaglia, envisageant la réalisation 
d'un projet sur un terrain privé, destiné à accueillir un site de déchets, a soulevé une 
légitime inquiétude des populations et une mobilisation des acteurs locaux. Ce site 
correspond à une carrière située à proximité d’une rivière TARTAJINE affluant du GOLU  
lieu de captages d'eau qui alimentent les villages de Canavagia, et le hameau de Ponte 
Leccia. 
 
Aux portes de la Balagne, l'impact négatif  frapperait également un large territoire allant de 
Pietralba à Lama et Urtaca sans compter son incidence sur tous les villages de l’Ostriconi 
(u canale). C'est une vaste micro région qui serait douloureusement impactée.  
 
Ici comme ailleurs, aucun projet ne peut s’inscrire sans l’accord des populations et 
l’ensemble des acteurs des territoires. 
 
Aussi, le groupe Andà per Dumane apporte son soutien total à la mobilisation de la 
population et des élus contre un projet qui ne saurait répondre à leurs attentes et qui 
soulève légitimement les plus vives inquiétudes. 
 
Le Centre Corse comme tous les territoires de notre île mérite de vrais projets de 
développement concertés. 
 


